

# Célébrations du mois d'Octobre 2020

	Dim. 4	Dim. 11	Dim. 18	Dim. 25
Sain Bel				9h00
Sourcieux les Mines			10h30 1ère Com	
St Pierre la Palud		9h A.G.		
Savigny	10h30 1ère Com		19h 17/10	
Chevinay				10h30
Bessenay	19h00 03/10		9h00	
Courzieu		9h00		
St Julien / Bibost	10h30			
Bibost				19h 24/10



# Brev' Nouvelles

Notre paroisse vivante , fraternelle et visible,  
rayonnant de la joie de l'Evangile

Bessenay – Bibost – Chevinay – Courzieu – St Julien sur Bibost – Savigny – Sain Bel – St Pierre la Palud – Sourcieux les Mines

Octobre 2020 - N°251

## Edito - C'est reparti !

En effet, après les vacances, avec la rentrée des classes, la reprise progressive des activités associatives, on a l'impression que c'est reparti... Oui et non ! Alors, comment se comporte notre peur est là et on voit bien que nos assemblées sont clairsemées, que l'enthousiasme n'est pas au rendez-vous et

Parce que cette année, c'est un peu bizarre. Bien sûr on fait comme si c'était comme avant, on veut essayer de tourner la page de cette pandémie qui nous a « pourri la vie» de ces six derniers mois, on essaye de retrouver nos sensations d'avant ...mais ça ne marche pas !

Avec ces masques qui font écran à nos échanges, avec ces chiffres inquiétants versés quotidiennement par les médias, avec cette mondialisation de l'épidémie qui perturbe les déplacements, avec cette course « olympique » au vaccin, un climat d'inquiétude s'est installé. On redoute la crise et le chômage qu'elle induit, on ne va plus au cinéma, les salles de spectacle sont boudées, les stades sonnent creux et on n'ose plus faire de projets.

Comme par hasard de nombreuses publications ces derniers mois ont voulu légitimer le christianisme en rappelant tout ce que le monde moderne doit à l'influence chrétienne à travers les âges, comme s'il fallait justifier notre fidélité au Christ aujourd'hui... Et puis, il y a ces livres, parus récemment, de théologiens, d'évêques, de prêtres, de chrétiens engagés qui alertent :« Notre Eglise s'asphyxie faute de pouvoir s'ouvrir suffisamment au monde qui l'entoure et qui bouge... Suite page 2

# Les mots mêlés de la rentrée- Trouverez-vous le mot mystère ?

## SOLUTIONS

Joie-Jésus-Apprendre-Catéchiste-Copains-Dialogue-Découvrir-Enfant-Ensemble-Famille-Jouer- Questions-Rassemblement-Rencontre-Témoignage-Disciple-Prier

C	A	T	E	C	H	E	S	E
---	---	---	---	---	---	---	---	---

A	P	P	R	E <sup>9</sup>	N	D	R	E	G	D	E	B	C	H
X	E	U	A <sup>2</sup>	T	T	E <sup>4</sup>	M	O	I	G	N	A	G	E
O	P	J	S	C	D	C	N	J	H	R	H	N	B	N
Q	U	E	S	T	I	O	N	S	M	L	A	EI	A	S
U	O	S	E	J	O	U	E	R	V	J	G	B	D	E
J	P	U	M	O	A	V	B	E	N	F	A	N	T	M
N	M	S	B	I	C	R	C	N	G	A	E	R	D	B
J	L	U	L	E	V	I	N	C	E	F	D	R	T	L
P	R	I	E <sup>7</sup>	R	B	R	C	O	P	A	I	N	S	E
U		R	M	E	G	Q	D	N	T	M	A	K	Y	E
C	A	T	E	C	H	I	S	T	E	I	L	J	U	R
I	T	F	N	S	T	S	R	R	F	L	O	H	I	F
H	G	G	T <sup>3</sup>	S	U	A	E	E	R	L	G	G	R	R
T	J	D	D	I	S	C	I	P	L	E	U	S	T	E
R	K	A	A	R	I	R	S	A	E	T	E	D	Z	T

Pour proposer un article, envoyez-le avant le 15  
du mois à l'adresse :  
[brennouvelles@gmail.com](mailto:brennouvelles@gmail.com)

## Edito (suite)

A nous de trouver les bonnes réponses en inventant l'Eglise de demain ; mais surtout ne cherchons pas à reproduire, sous prétexte qu'ils ont « marché », les modèles du passé qui sont voués à l'échec.

Enfin cette mise en lumière, cinq ans après, de l'encyclique « Laudato si » qui apparaît de plus en plus comme une parole prophétique qui remue les esprits de tous bords par sa pertinence et sa vision.

Voilà de quoi est faite notre rentrée ! Alors, bien sûr, on va se protéger du mieux possible. Nous allons aussi chercher ensemble, lors de notre Assemblée Générale, en octobre, comment mieux proposer la Bonne Nouvelle aux hommes de notre temps. Mais nous allons surtout essayer de mettre dans notre quotidien tout ce qui peut permettre d'envisager le futur avec optimisme, notamment dans la défense résolue de notre « maison commune » ainsi que dans l'assistance aux plus démunis.

*Jean-Pierre Pouget, pour l'E.A.P.*

# Echo de l'EAP

Si le Père vous appelle...

...A la tâche des apôtres...ce chant bien connu dans nos églises nous parle de la mission, celle de tout chrétien : aimer pour dire l'amour de Dieu, porter l'espérance, peiner pour le royaume, bâtir l'unité, donner le Pain vivant, semer avec patience, respecter le plus petit...

C'est dans cet état d'esprit que des membres de l'équipe d'animation paroissiale et responsables d'équipes sont partis au Carmel de la paix de Mazille le 28 août pour une journée de travail et de prière, pour démarrer une nouvelle année pastorale. Nous avons prié avec les textes bibliques que cette rencontre évoquait à chacun, puis nous avons posé des jalons pour avancer sur les différents chantiers en cours. Vous en aurez un écho lors de l'Assemblée Générale du 11 octobre.

Les temps sont difficiles, mais nous sommes appelés à « tenir dans la prière », à « l'accueil et au partage », à « répandre l'Evangile », à marcher vers la lumière »

Notre journée s'est terminée avec ce texte d'Oscar Romero, qui nous invite à la confiance et à l'humilité.

Pour l'EAP, Elisabeth Bernard

*Bâtir le Royaume - Saint Mgr Oscar ROMERO (canonisé par le Pape François en 2018)*

*Durant notre vie, nous ne réalisons qu'une petite part de l'entreprise magnifique qu'est le travail de Dieu. Rien de ce que nous faisons n'est achevé : Le Royaume est toujours au-delà de nos possibilités.*

*Aucune déclaration ne dit tout de ce qui peut être dit.*

*Aucune prière n'exprime complètement notre foi.*

*Aucune religion n'apporte la perfection.*

*Aucun programme n'accomplit la mission de l'Eglise.*

*Nous plantons des semences qui un jour pousseront, portant en elles la promesse du futur.*

*Nous posons des bases sur lesquelles d'autres bâtiront.*

*Nous fournissons le levain qui produira des effets bien au-delà de nos capacités.*

*Nous ne pouvons pas tout faire !*

*Le comprendre apporte un sentiment de libération, et permet de faire quelque chose, de le faire bien. Ce n'est peut-être pas fini, mais c'est déjà un début : un pas de plus sur le chemin, une opportunité de laisser entrer la grâce du Seigneur qui fera le reste.*

*Nous pouvons ne jamais voir le résultat final, mais c'est là la différence entre le maître et l'ouvrier.*

*Nous sommes ouvriers, pas maîtres ni messies.*

*Nous sommes prophètes du futur, non de nous-mêmes.*

## Communier pour la première fois...

*« J'aime quand on joue aux lego, à des jeux de société tous les deux, quand on joue en famille. Je te souhaite une belle journée pour ta communion. Je t'aime. »* (Extraits d'une lettre d'une petite sœur à son grand frère qui va faire sa première communion en octobre.)

Ils ont entre 10 et 11 ans, ils sont entrés au collège, et ils vont communier pour la première fois. Ils sont 15 : Lucas (de St Julien) - Clara (de Bessenay) - Alice, Hugo, Nathanaël et Luca (de Savigny) – Victor (de Sain Bel) et Lucas (de St Pierre) vont recevoir le corps du Christ pour la première au cours de la messe de Savigny le 4 octobre. Alexis et Rebecca (de Bessenay) - Lucie (de Savigny) - Elio, Ninon, Agathe et Thomas, de Sourcieux, répondront « Amen » au cours de la messe de Sourcieux le 18 octobre. Ils ont découvert que Jésus se donne à nous en nourriture, pour que sa Vie et son Amour soient au cœur de nos vies. Le mot COMMUNION exprime très bien ce partage puisqu'il contient les mots UN, UNION, UNI, COMMUN.

Faire sa Première Communion, c'est vivre pour la première fois cette rencontre privilégiée avec le Seigneur. Ces enfants ont été guidés vers Jésus par leur famille, par leurs parrain et marraine, puis en catéchèse ; ils ont appris à reconnaître l'invitation que nous lance le Seigneur et maintenant, ils sont prêts à répondre personnellement à cette invitation.

La préparation a été longue, à cause du confinement qui nous a obligés à repousser la fête. Ils ont besoin de notre soutien, de notre prière, de notre amitié. Soyons présents pour les entourer et leur donner l'image d'une communauté qui sait les accueillir et les accompagner.

Et après ?

En fait, tout ne fait que commencer. Leur Première Communion ne s'arrête pas là. Elle les emmène vers une deuxième, puis une troisième, puis beaucoup d'autres Communions. C'est un long chemin à découvrir, ce que Jésus a fait et dit et ce qu'il attend de nous. Chaque fois que nous communions, nous avançons, quel que soit notre âge, sur ce chemin-là.

Elisabeth Bernard

# Fête de la paroisse !

## Que pouvons-nous apporter au monde de demain ?

A la fête de la paroisse 2019, nous avions proclamé que le fait d'être chrétien « changeait tout » dans notre vie. Était-ce un souhait ou une réalité ? Si c'est une réalité, sa mise en application est-elle suffisamment forte et visible pour avoir un pouvoir d'influence sur nos semblables ? De même, son envergure collective est-elle suffisante par rapport à ses dimensions individuelles ?

La crise de l'Église dont on parle tant, à juste titre, comporte bien entendu de multiples causes.

La première est la suractivité humaine au quotidien et les pressions psychologiques entraînées par la civilisation moderne, qui par ailleurs refoule tout ce qui est religieux ou même spirituel, du moins dans le sens chrétien du mot.

Nous, chrétiens laïcs, engagés dans la mission, pouvons changer des choses sur ces causes, en réagissant plus fortement face aux évolutions de notre civilisation, dont certaines montrent un non respect de l'homme et de la Création. Il nous faut donc aussi surmonter à la fois notre discréption naturelle, et la crainte de remettre en question notre confort de vie, matériel autant que psychologique. L'autre crise, celle du Covid, entraînant la crise sociale, appelle tous les hommes de bonne volonté à agir en urgence, tout en faisant avancer le monde que nous souhaitons pour demain.

On est prêt à suivre ? Mais comment ? Quel monde voulons-nous pour demain ? Peut-on envisager de vraies ruptures dans nos modes de vie, et constituer, entre chrétiens, mais aussi avec des non chrétiens, des dynamiques inspirées, pour nous, directement par l'Évangile ? Remettre au goût du jour la Bonne Nouvelle, n'est-ce pas exaltant ?

Chiche !

Rendez-vous le 15 novembre à la salle des fêtes de Bibost.

Du temps sera consacré aussi aux nouvelles des villages, ainsi qu'au rappel de la configuration humaine de cette année et des changements que cela implique pour le fonctionnement au quotidien de la paroisse.

Nous souhaitons bien entendu que le plus grand nombre possible de lecteurs de Brev'Nouvelles soit présent dans cette église le 11 octobre, mais aussi d'autres personnes : n'hésitez pas à diffuser l'information autour de vous, merci !

L'EAP

## L'agenda du mois

Jeudi 1 <sup>er</sup> octobre	Pas de messe à Bessenay
Mardi 6 octobre	Equipe de pilotage de la fête de la paroisse – 20h à Bessenay
Mercredi 7 octobre	Equipe d'animation paroissiale. 18h à Sain Bel
Jeudi 8 octobre	Messe à 9h30- salle Gaspard Nesme - Bessenay
Samedi 10 octobre	Aumônerie des collégiens - 18h à Lentilly
Dimanche 11 octobre	Assemblée Générale de la Paroisse - 9h à midi - église de Saint Bel
Jeudi 15 octobre	Messe à 9h30- salle Gaspard Nesme - Bessenay
Vendredi 16 octobre	Messe suivie de l'adoration du Saint Sacrement. -18h - église de Sain Bel
Mardi 20 octobre	Messe en l'église de Courzieu - 18h
Jeudi 22 octobre	Messe à 9h30- salle Gaspard Nesme - Bessenay
Jeudi 29 octobre	Messe à 9h30- salle Gaspard Nesme - Bessenay

# Assemblée Générale de la Paroisse

Depuis quelques années maintenant nous tenons notre assemblée générale de la paroisse, rendez-vous devenu rapidement indispensable car elle permet de faire un point sur l'avancée des différents projets, engagements et initiatives qui ont été entrepris par les acteurs paroissiaux durant l'année écoulée. Cette année, pandémie oblige, nous ne la réaliserons pas dans la salle Gaspard Nesme, trop petite, mais dans **l'église de Sain-Bel, le dimanche 11 octobre de 9h30 à 11h, suivie par la messe de 11h à 12h.**

**(Attention : lieu modifié par rapport à des annonces déjà faites comme quoi l'assemblée se tiendrait à l'église de Saint-Pierre)**

La mission du chrétien et de la paroisse restera le point central de nos discussions.

Nous sommes repartis bien entendu de l'AG de 2019, lors de laquelle les paroisiens présents avaient voté des priorités ; nous avons eu également, dans le reste de l'année, des réunions réunissant des chrétiens de trois villages, ainsi que l'enquête qui a été réalisée en janvier-février 2020 auprès des personnes en périphérie.

Heureusement, ces étapes ont été franchies avant la crise pandémique ! Depuis les choses ont mûri, et l'EAP s'est à nouveau réunie en juin, puis en août pour une journée de réflexion au carmel de Mazille. Tout cela n'est pas rien !

Le défi pour cette AG sera de faire une courte synthèse de tout ce travail de maturation afin de laisser une large place aux échanges.

**Notre but est que vous en sortiez convaincus qu'il se passe quelque chose d'inédit à N-D de la Brévenne (et pas seulement dans les structures), malgré les difficultés importantes dues à la période de crise qui touche toute la société, y compris l'Église.**

# Parrainage

C'était pendant le confinement. C'est inhumain d'être âgée, malade et seule : plus de visite de la famille, plus d'aide-ménagère, pas même l'infirmier : (le docteur jugeait que je n'étais pas prioritaire et qu'il ne fallait pas faire circuler le virus). Coup de téléphone d'Elisabeth : « J'ai besoin de toi ». Incroyable ? A 86 ans, on a besoin de moi ??? C'est la mise en place d'un parrainage entre des personnes âgées et des enfants qui préparent leur 1<sup>re</sup> communion.

J'en avais entendu parler par un mail du SEM (Service de l'Evangile auprès des Malades). Et voilà qu'on me met dans le coup et cela redonne un sens à ma vie difficile. J'ai répondu « OUI » avec enthousiasme. Je me suis présentée et j'ai donné mes coordonnées par mail à 3 enfants de Bessenay et une de Savigny. Je suis à leur disposition si elles ont envie de me rencontrer, de me poser des questions pour continuer à se préparer à recevoir le corps du Christ. La balle est dans leur camp.

Mais c'est difficile de rester motivé car il n'y avait plus de caté pendant le confinement, les parents étaient écartelés entre leur travail et celui que les enfants devaient faire pour l'école, on ne savait pas quand aurait lieu cette première communion. Alors ces enfants ne m'ont pas téléphoné.

Pendant le confinement, l'église était ouverte et j'avais le temps d'y aller chaque jour pour prier pour que ces enfants restent à l'écoute de l'Esprit-Saint. Je crois très fort qu'il souffle comme le vent quand il veut, où il veut... Souvent Dieu est présent dans notre quotidien et on n'y prête pas attention. J'ai prié pour qu'elles sentent cette présence et cet amour de Dieu pour elles.

Je ne sais pas bien prier seule, j'ai besoin de la communauté qui me porte. Alors, j'ai structuré ma prière : je passais par la Vierge Marie en disant une dizaine de chapelet pour chaque enfant et comme j'étais en général seule dans l'église, je chantais à tue-tête un chant de communion entre chaque dizaine. On dit que le chapelet est la prière du pauvre.

Maintenant que ce n'est plus le confinement, je vais moins à l'église. Mais le soir, en me couchant, je suis en lien avec ces enfants et avec le Seigneur. Les 1ères communions auront lieu en octobre. J'y serai bien sûr.

Et voilà qu'hier, une de ces enfants me téléphone et que je vais faire sa connaissance demain. Je crois que ce sont les rencontres que l'on fait qui donnent du goût à la vie. N'est-ce pas cela « être frères dans le Christ » quels que soient nos âges ?

*Christiane Peyret-Montagné*

## PROGRAMME REACTUALISÉ

### Fête de la paroisse

Pourquoi réactualisé ? Vous avez deviné : beaucoup d'aléas pèsent aujourd'hui sur ce que l'on pourra réellement organiser. Nous avions prévu une journée, telle qu'elle a été présentée dans le Brev'Nouvelles de septembre (p. 5) ; or, le projet de prendre un repas ensemble dans une salle fermée nous est apparu, finalement, peu réaliste.

Nous sommes néanmoins déterminés à maintenir cette fête, et la réduisons, de ce fait, à une demi-journée du même dimanche 15 novembre, soit :

**Salle des fêtes de Bibost, comme prévu, mais de 13h30 à 17h.**

Le contenu reste le même, tel qu'il a été annoncé (voir l'article de présentation précédent). L'organisation et l'animation tiendront compte de ces modifications et contraintes nouvelles, et cela restera un grand moment de notre vie paroissiale.

Encore un aléa : **la mairie de Bibost maintiendra-t-elle accessible sa salle des fêtes ?** Réponse annoncée pour début octobre. Si celle-ci est négative, ultime repli pour nous : **l'église de Sain Bel**, avec ses dépendances (salle de caté, vieille église, bureau d'Elisabeth... pour les ateliers par âge).

Donc, restons optimistes, ce qui compte c'est l'événement paroissial en lui-même, à ne pas manquer, tout en restant prudents, notamment par le port des masques qui reste indispensable pour parler et échanger.

#### Actualisation du programme pour les adultes

- 13h30 à 14h : Accueil et jeu
- 14h à 15h : Temps d'échanges
- 15h à 15h30 : Pause briochée
- 15h30 à 16h15 : Synthèse et débat
- 16h30 à 17h30 : Messe en l'église de Bibost



Le programme pour les enfants, en parallèle, est inchangé.  
(Trois ateliers : 3 à 7 ans/ 7 à 11 ans/ collégiens)

Pour le Brev'Nouvelles de novembre, les choses seront plus claires, et nous vous donnerons plus de détails sur le fond, les thèmes de débat, et l'organisation pratique, afin que chaque participant puisse choisir le sien et y réfléchir avant la demi-journée du 15 novembre.

Pour une bonne organisation, veuillez-vous inscrire dès que possible par sms au 06 84 78 82 69 ou par mail : [paroisse-eap@ndbrevenne.fr](mailto:paroisse-eap@ndbrevenne.fr) (contact Élisabeth Bernard) ou encore en informant votre correspondant de village ou le/la catéchiste de votre enfant.

*Penser à ce qui doit changer demain est indispensable, à un moment où tant d'acteurs et puissances socio-économiques ne rêvent que d'un retour à la situation « normale » antérieure.*

### Funérailles - Baptêmes - Mariages

#### Ils nous ont quittés

- A Bessenay : Benjamin FOUR
- François CARRET
- Anne-Marie BERNARD



A St Julien sur Bibost : Sylvie DECULTIEUX

#### Ils ont été baptisés

- A Bibost : Elyna BILLANDON



A Savigny : Sasha RONZON

A St Julien sur Bibost : Anna DESAINTJEAN



#### Ils se sont mariés :

- A Sourcieux Les Mines : Thierry DUPOND & Virginie PERRIAUD